

ロータリーのマジック

The Magic of Rotary

2024年7月24日 第2,644回 No.2,342号

2024年7月31日 第2,645回

会長：倉石 智典 ・ 幹事：岡田 義彦 ・ 会員サービス委員長：原田 政和

E-mail：neast-rc@dia.janis.or.jp

《ロータリーソング》

- それでこそロータリー

《ゲスト紹介》

- 米山記念奨学生
郎 晟鈞さん
- 東京海上日動火災保険(株)
課長 田原 信洋様

《会長報告》

- 皆さんこんにちは、本日も例会にご参加頂きありがとうございます。週に1回の僅か1時間の昼食時間ですが、こうして各企業からお忙しい皆さんが時間を割いてお集まり頂くのは本当に大変な事だと思えます。社内では取締役会や部長会議、社外ではお取引先様との懇談接待や各種会合に参加されてのお役目もあるかと思えます。社員との1時間、家族との1時間、自分の為の1時間を考えると、なかなか時間を取る事もままならずお金に換えられない価値があるかと思えます。そう考えると年に30回以上、30人以上の方が時間を割いて集まるこの例会活動。多くの費用や対価を払って成り立っていることと思えます。今日も会えて良かったロータリアン。是非、この場所で一緒に食事ができる時間、世相や話題を共有できるご縁を価値あるものにし、仕事や社会に活かしていきたいと思えます。

さて今週26日にはパリオリンピックが開催されます。日本時間では27日の午前2時半との事です。皆さん就寝中かと思えます

が、翌日お休みなのでTVの生中継を楽しまれる方もいらっしゃるかと思います。17日間に渡って競技が繰り広げられますが、皆さん注目の競技や選手はいらっしゃいますでしょうか。48年振りに自力出場となった男子バスケがいきなり27日に世界王者のドイツと対戦したり、ブレイキンというダンス種目が新しく加わったりするそうです。地元からは長野南高校出身の小林唄選手がアーティスティックスイミングで出場するそうで是非応援したいと思えます。個人的には、開催式が競技場を飛び出し初めてまちの中で行われるのがとても楽しみです。パリのまちやセーヌ河で行われるパレードがどんな世界観になるのか注目したいと思えます。

話題は変わりまして先月6月になります。が、青少年奉仕委員会やインターアクトの皆さんと1回目のボランティア活動を行ってきました。HelloNAGANOと題し、英語版のMAPやパンフを片手に学生さんがまちにでかけ、道行くインバウンドの方に声をかけてみるという活動でした。その様子を藪塚君のご好意で長野朝日放送さんにニュースで取り上げて頂いたのが皆さんにもここでご紹介したいと思えます。(※15秒の動画上映 <https://www.youtube.com/watch?v=SsjnBzoWWKQ>) みなさんとても爽やかで頼もしい学生さん達でした。皆さんのお手元にあるのが映像でも出てきた『古き良き未来地図』です。善光寺門前エリアで空き家や古民家がリノベーションさ

れてできたお店やアトリエが紹介されているMAPとなります。中心市街地の空洞化が数十年続いてきた長野市で、ここ10年程で100件以上の古い建物が新たな取組みで活用され年々集積をしてきています。MAPを片手にまち歩きや路地めぐりを楽しむ人も増え、移住者や創業者も口コミで集まって来ています。R-DEPOTではこうしたまちづくりやコミュニティーサービスに空き家を通して取り組んでいます。皆さんもいくつかご存知のお店や気になる場所がありますでしょうか。今回、配布をしているのはこちらの英語版になっております。

参加者の皆さんからはアンケートも頂きましたので、当日の写真をあわせてご紹介させて頂きたいと思います。(※スライドにて写真を投影) 当日は中学生が4人、高校生が15人、うち男性は1/3程度、先生が3人、ロータリアンが6人の参加でした。10時にR-DEPOTに集合しオリエンテーションをして4チームに分かれ、駅前や中央通り、善光寺周辺にそれぞれ出かけてMAPを配布。1時間程歩いてきてまたR-DEPOTに戻り、お弁当を食べながら振り返りをして解散となりました。中学生からの気づきや感想としては、外国人が思ったより少なかった、話しかけてみたがうまく続かなかった、話しかけても言葉が出てこなかった、パンフレットを持っている人が多かった等がありました。同じく高校生の感想や気づきとしては、外国人が思ったより少なかった、ちゃんと英語が伝わるか不安で積極的に話しかけられなかった、相手がゆっくり話してくれて助かった。話しかけたら他の人から既にMAPをもらっていた、会話をもう少し続けられるようにしたい、フレーズを覚えたい、自分が外国人にお勧めできる場所を見つけたい、今までボランティアはやってきたけどまちに出て歩きながら活動するのは初めてだった、あまり外国人がいなくて英語で話せないのもあって積極的に自分から渡せなかった、他の班が渡しているところを見てどの人も笑顔で聞いてくれているのがいいなと思った。暑かった、善光寺のほうはあまりいなかった。駅のほうに行って声をかけた家族

の人にNice Englishと褒めてもらい、私たちの気持ちが伝わったんだなと思嬉しかった。外国人が優しく安心した。もっと話せるように英語を勉強したい。外国人にガイドとわかるような目印が欲しい。Helloというよりもこんにちほと言うほうが伝わりやすかった。最初に話しかける言葉に悩んだ、英語力よりコミュ力の方が大事。外国人がいなくて困りました。でも4組の方とお話できました。このような体験は初めてだったのでとても新鮮でした。Have a nice day. と言って別れた後でもっと日本の事に興味を持ってもらえるようにしたいと思いました。しっかりした文法でなくても伝わって嬉しかった。先生からは予想していたより外国人がいなくて探すのに苦労した。インバウンドの方はアジア系の方も多く日本人と区別がつかないと生徒と話すこともあった。見かけで判断していいか難しいと思った。生徒が外人という言葉を使っていることが多くて気になった。ロータリアンからは、季節や時間帯でインバウンドの方は非常に少ない、その中でも長野駅観光センターには大勢人がいた。冊子もらってもらえる場面とももらってもらえない場面があった、気持ちを伝える、コミュニケーションをとる、日本語でもいいので伝えるという目的で学生さんが予想以上に積極的で素晴らしかった、“ボランティアガイド”を示せる腕章やプラカードがあるといい、等がありました。振り返りの最後には土屋君から使えるフレーズのアドバイスがありWelcome to Japan. Welcome to our hometown Nagano. でうまくいくそうです。

長野市はボランティアの数が日本一だそうです。オリンピックの一大イベントがあり一国一校運動の活動や各団体のボランティアもあったのかと思います。険しい山に閉ざされた長野のまちにわざわざ遠くから善光寺詣りに訪れる人達をもてなす文化が長野のDNAにあったのかもしれませんが。また公民館の数も日本一だそうです。元々地域の住民が集まり、地域のことに参加協力する伝統があったのかと思います。観光やまちづくりにおいても、住民が案内する

ガイドツアー、まち歩き見学会、暮らしの体験プログラムなどが大きく注目されています。同じくお配りしたのは「門前まち歩き」というプログラムになります。こちら10年以上続いており、いつも定員でいっぱいになっています。こちらは残念ながらまだ英語版の対応はできていませんがうまくデザインしてプロデュースすると需要はあるかと思えます。長野のまちをつかった取り組みがどんどん長野に広がり多くのインバウンドが訪れてもらえるといいなと思えます。2ヶ月に1回の開催で、次回の開催は8月17日（土）となっております。お盆の期間と重なりますが、たまにはまちに出かけて息子や孫の世代と一緒に体を動かしてみるのもいかがでしょうか。お金に換算できない気づきやご縁が得られるかもしれません。以上、会長報告を終わります。

《幹事報告》

- 来週は納涼例会となります。現在参加者42名となっています。是非楽しんで頂きたいと思えます。原田委員長始め会員サービス委員の皆様よろしくお願ひいたします。
- 8月17日に第二回HELLONAGANOまち歩きガイドを開催します。お盆明けすぐですでのどのくらいの人数になるかわかりませんが、皆様もよろしければ是非ご参加ください。
- 本日の卓話、関口泰久君、東京海上日動火災保険(株)田原様楽しみにしていますのでどうぞよろしくお願ひいたします。

《出席報告》

本日	出席	欠席	出席率
会員数59名	23名	36名	38.98%
前々回 7月3日		訂正出席率	70.90%

《ニコニコボックス》

- 夫人誕生祝い：小林 宣範君
在籍賞：小林 宣範君、仁科 圭右君
早退：仁科 圭右君
- 本日卓話になります。宜しくお願ひします。

関口 泰久君

《委員会報告》

- 薮塚ゴルフ担当

(代理報告 加藤SAA)

先日7/20にイーストワン懇親ゴルフが開催されました。今回はハンデ無しで開催し、青天井というそうですが、誰でも優勝の可能性がありました。この度の優勝者は田中清一君です。薮塚君も良いグロスだったのですが残念な結果でした。この辺が青天井のおもしろいところですね。ご本人から報告して欲しいと言われましたのでご報告いたしました。次回は10/20に開催予定で、反省会は吉田君の「住吉」で行いますので、ゴルフされない方も是非ご参加ください。

《新年度役員挨拶》

- 副会長 土屋 龍一郎君

最終例会ではお呈茶のお手伝いをさせていただきました。あの時は「半東（はんとう）」という役割でペラペラしゃべっていたのですが、あくまでもメンバーの皆様がお客様で、主人が仁科圭右さんということで仕切らせて頂きました。ありがとうございました。今年は副会長としてクラブでも「半東」の役割で倉石会長はじめ皆様のお手伝いをし、支えていきたいと思えます。よろしくお願ひいたします。

《本日のプログラム》

- 会員卓話

関口 泰久君

東京海上日動火災保険(株)

課長 田原 伸洋様

「東京海上日動火災が脱炭素社会の

実現に取り組むのはなぜ？」



《ゲスト紹介》

- 米山記念奨学生
郎 晟鈞様

《会長報告》

- みなさん、こんにちは。本日も多くの方にご参加頂きありがとうございます。本日は夜間例会の納涼会となります。連日猛暑が続いております。水分の補給やクーラーばかりで体もバテ気味かと思えます。今宵は是非この開放的な空のもと、元気の出る食事と音楽で大いに盛り上がり楽しんで頂きたいと思えます。

今回はここ国際さんの素晴らしい会場をお借りしての開催となります。ゲストバンドの方も準備をして控えて頂いております。奨学生のロウ君も参加頂きました。サービス委員会のみなさんにはここまで準備をして頂いてありがとうございます。委員長原田君はお仕事に似つかわしくなく盛り上げ上手でいつも楽しい演出を提供頂いております。親睦担当の塩沢君は出張で忙しく飛び回っている中で会場レイアウトや段取を仕切って頂いたようです。本日の司会はJTBの山本君に担当して頂くようです。サービス委員会の皆さんにはいつもこうして例会の出欠や受付、ソングリーダーを担当して頂き会を支えて頂いております。この場を借りてみなさんから是非感謝の気持ちの拍手を頂けますでしょうか（拍手）。ありがとうございました。それでは是非この後もサービス満点で盛り上げて頂きたいと思えます。

さて、本日は「無礼講」という事で皆さんと親睦を深めたいと思えますが、この無礼講という言葉、なかなかニュアンスが難しいなと思われませんか。もちろん無礼をしてもいいという事では決してありません。元々は「礼講」を「無」くすということから来ているようです。古来より神事としてのお祭りでは、神と人が共に同じものを食することが基本だったようです。神事で捧げた神饌（しんせん）を人が直会

として食べることを「礼講」と呼んだそうです。上座から順に儀礼に従って頂く儀式が終わったあと、参加者が自由に食事やお酒を酌み交わすのが「無礼講」の意味だそうです。本日は席次もフリーとさせて頂きました。上も下もなく一丸となって、或いは先輩や年上の方から是非積極的に若い方や新しい方に声をかけてコミュニケーションを図って頂きたいと思えます。本日は立食形式ではありませんが、バンド演奏の間もお酌や席の移動はして頂いてよいかと思えます。ひとつだけ信州30・10運動で、会の開始の10分と終わりの30分は席に戻って食べ残しのないようにして頂ければと思えます。本日の会長報告は以上とさせて頂きます。ありがとうございました。

《出席報告》

本日	出席	欠席	出席率
会員数59名	30名	29名	50.84%
前々回 7月10日		訂正出席率	80%

《ニコニコボックス》

ノーバッジ：水澤 文一君

欠席当日連絡：棚橋 裕弥君

- 会員サービス委員会の皆様、本日の納涼会、ありがとうございます。よろしくお願ひ致します。

パイントウリー・スティールパン・バンドの皆さん、とても楽しみにしております。

倉石会長、岡田幹事

- みなさん、暑さをふきとばしましょう。親睦担当のみなさん、ありがとうございます。袖山 榮輝君

- 皆さんに謹んで酷暑お見舞い申し上げます。

どうぞご自愛下さい。横田 一尊君

- 暑い中ですが、楽しくやりましょう!! 堤 満弘君

- 久しぶりに出席させて頂きます。宜しくお願ひ申し上げます。

北野 敬造君

《本日のプログラム》

- 納涼会

《8月7日のプログラム》

- 第二回クラブ年次総会

《8月7日のメニュー》

- ・海老フライカレー
- ・ライス、薬味一式
- ・オニオンコンソメスープ
- ・生ハム、トマト、ボッコンチーニのサラダ
- ・マンゴーラッシー

=次週例会予告=

《8月14日の例会》

- お盆のため、休会

《8月21日のプログラム》

- 会員卓話
内藤 太郎君

《8月21日のメニュー》

- 6 枠弁当スタイル
- ・豚肉とゴーヤの炒め
- ・ミモザ風サラダ
- ・すずきの塩焼き おろし レモン はじ
かみ
- ・明日葉と鶏ほぐし辛子浸し
- ・味噌汁、白飯、漬物
- ・ロールケーキ、季節のフルーツ

納涼会

場所：ホテル国際21「ドーノ・ドーノ」

演奏：パイントゥリー・スティールパン・バンド

司会：山本 博史君

○乾杯 水澤 文一君

○ご挨拶 塩沢親睦担当

○ソングリーダー 鳥井 清司君

○中締め 中山 潔君

